

ABSTRAK

Sri Yanti. 2022. “Potret Nilai Sosial Budaya Masyarakat Melayu Jambi dalam Novel *Chan-Pi Hikayat Cinta Negeri Melayu* Karya Berlian Santosa”. *Tesis*. Program Studi Magister Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya masalah sosial dan budaya masyarakat melayu Jambi dalam *Chan-Pi Hikayat Cinta Negeri Melayu* karya Berlian Santosa. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan nilai sosial dan budaya yang terdapat dalam novel *Chan-Pi Hikayat Cinta Negeri Melayu*. Jenis penelitian ini.

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif analisis. Data dalam penelitian ini adalah kata-kata, kalimat, ucapan tokoh, tindakan tokoh, tuturan atau ucapan narator yang menunjukkan adanya nilai sosial budaya dalam novel *Chan-Pi Hikayat Cinta Negeri Melayu*. Sumber data penelitian ini adalah novel *Chan-Pi Hikayat Cinta Negeri Melayu* Karya Berlian Santosa. Instrumen penelitian ini adalah peneliti itu sendiri. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah membaca dan memahami secara keseluruhan novel dilanjutkan dengan mengklasifikasikan setiap bagian novel yang termasuk potret nilai sosial dan budaya masyarakat melayu Jambi. Teknik pengabsahan data penelitian ini menggunakan triangulasi antar peneliti/pakar.

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan ditemukan 39 data. Dalam novel *Chan-Pi Hikayat Cinta Negeri Melayu* terdapat nilai sosial dan budaya yang ditunjukkan dengan adanya kehidupan masyarakat Melayu Jambi. Hasil penelitian dalam karya Berlian Santosa. Ada tujuh macam bentuk nilai sosial masyarakat Melayu Jambi dalam penelitian ini yaitu, (1) nilai tolong menolong, (2) nilai kesetian, (3) nilai tanggung jawab, (4) nilai pengabdian, (5) nilai empati (6) nilai keadilan, (7) nilai kepedulia. Kemudian ada lima macam bentuk nilai budaya masyarakat Melayu Jambi yaitu, (1) nilai hakikat hidup manusia, (2) nilai hakikat karya manusia, (3) nilai hakikat kedudukan manusia dalam ruang dan waktu, (4) nilai hakikat hubungan manusia dengan alam, 5) nilai hakikat hubungan manusia dengan sesamanya. Latar tempat dalam novel *Chan-Pi Hikayat Cinta Negeri Melayu* karya Berlian Santosa adalah Zabak yang terletak di provinsi Jambi.